



OPINIÓN

Puerto Aysén: estilo vs. prejuicio

Vivo en un lugar en la Región de Aysén, una localidad donde la cantidad total de habitantes es equivalente a una comuna de la capital, que está alejado de todo: a 1.917 kilómetros de Santiago por carretera y a 8 horas de viaje entre avión y carretera.



BENJAMÍN AGUILAR

Puerto Aysén se encuentra alejado del centro de Chile, lo que a veces nos hace vivir los cambios de manera desfasada del resto del país. Por ejemplo, en los últimos años hemos notado cambios que nunca antes se habían visto en este lugar: gente tatuada, con *piercings*, gente que viste ropa holgada, que se tiñe el pelo de colores fantásticos y esto ha estado afectando a las personas, porque hay gente que adopta estos nuevos estilos y hay quienes rechazan estas transformaciones.

Los más afectados son los que cambian, ya que han sido estereotipados y enjuiciados por quienes

les cuesta aceptarlos. Soy una persona que viste un estilo de ropa holgada, pelo despeinado, con una forma de hablar popular y he tenido que vivir malas miradas y prejuicios. Esto me ha llevado a tener miedo de usar la ropa que a mí me gusta.

Con respecto a quienes les cuesta aceptar estas nuevas formas de vestir, ¿dónde estoy yo, estoy de un lado o estoy al medio de esto? Pienso que a las personas mayores les cuesta aceptar estos cambios porque viven con ideas y costumbres acordes a su pasado, pero realmente no nos aceptan porque no estaban habituados a vernos en su tiempo.

Pensando en el concepto de la "empatía" ¿qué hay de la otra gente afectada? Estas personas viven experiencias como las mías, porque a veces a quienes les cuesta ver estas nuevas modas no se dan cuenta del daño que producen.

¿Cómo podríamos solucionar esto? Creo que esto se puede resolver trabajando a través del diálogo, de intervenciones y acercamiento con las personas que están apegadas a sus creencias y prejuicios, para hacer entender que los cambios en la moda, vocabulario y en cómo se enfrenta la vida día a día son progresos necesarios para que avancemos como sociedad. ■

Aysén es una región alejada del centro de nuestro país, un lugar donde las modas llegan, pero son rechazadas, lo que afecta a quienes las adoptan. Todo esto podría resolverse mediante el diálogo y con intervenciones pacíficas.



EQUIPO DEL COLEGIO SANTA TERESA DE LOS ANDES

Antonia Olivares, Lucía Arregui y Benjamín Aguilar, de 1º medio, junto a su profesora de Lengua y Literatura, Johanna Contreras.